
松下集团作为“百年老店”

（已成立106年）将继续与厦门

共发展，昨日，在第二届“营商

环境论坛”上，松下电器（中国）

有限公司总裁赵炳弟表示，十

分看好厦门发展前景，松下会

继续加码投资厦门，也希望借

助厦门产业链、供应链的优势

发展壮大。

赵炳弟是第二次来厦门，

他说，对于厦门他感觉非常亲

切。

对于投洽会，赵炳弟说：

“规模很大，影响力很深，而且

层次也越来越高，我觉得品牌

和美誉度都非常好。这次厦门

的会务组织等安排都很周到，

给我留下了很深的印象。”

赵炳弟介绍，松下来中国

已经有46年了，目前在中国拥

有64家法人、约5万名员工、技

术研发人员近1万人，事业规

模占集团全球事业的23%。松

下集团在闽投资始于1991年，

厦门建松电器现有员工 1500

余人，年销售16亿元，是松下

调理类小家电的全球运营中心

和重要的生产基地。去年，厦

门建松电器产品出口占比过

半，成为出口事业的成长引

擎。此外，厦门松下电子信息

有限公司成立于1993年，现有

员工超1600人，是松下集团在

全球唯一的数码相机和单反相

机生产基地，能够实现从零部

件设计到制造的一贯式高质量

生产。

赵炳弟透露，今年，原本位

于马来西亚的松下摄像机生产

线已经迁移到厦门并顺利投

产。

“未来，我们会在现有产品

的基础上强化生产能力，继续

在设备和模具加工上追加投

资，扩大招聘技术人员，加大研

发力度。中国不仅是一个消费

大国，也是一个制造、创新大

国，松下希望借助中国、厦门在

产业链、供应链的优势，提高企

业的竞争力。”赵炳弟说。

对于中国、厦门的投资环

境，赵炳弟非常认可，他特别感

谢福建省和厦门市政府对松下

在闽发展30余年间的大力支

持。“疫情期间，政府为我们提

供抗疫物资和租金减免，强力

支持了企业的发展。”赵炳弟

说。

据介绍，目前松下集团在

中国地区的业务中，家电业务

占 35%，汽车零部件、电子装

置、工厂自动化等B2B业务占

65%。去年，松下确立了健康智

能住空间、新能源汽车零部件

和智能制造三大重点在华事业

领域。赵炳弟期待能和福建

省、厦门市的企业在这些领域

开展合作。
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“《黑神话：悟空》最近很

火，可以看到大陆游戏产业发

展如火如荼，走向国际舞台，产

业跨界合作甚至延伸到快消品

等领域。”昨日，前光电工业协

进会执行长、台湾光鼎科技股

份有限公司独立董事罗怀家在

2024海峡两岸青年企业家经贸

交流活动中表示，大陆市场广

阔，这款游戏只是其中出圈的

一个缩影，两岸可携手发展，在

文创、健康、电子信息产业等领

域都能有不错的发展前景。

在现场，罗怀家发表“扩大

两岸青年交流 深化两岸产业融

合”主旨演讲，从当前两岸经贸

情势、两岸面临的人力与创业

环境难题、大陆创新环境与鼓

励政策等方面展开分析，为两

岸产业合作与台湾青年赴大陆

交流提出建议。

罗怀家致力于推进两岸产

业交流。在他看来，最适合台

湾青年发展的城市是厦门。“厦

门很适合台湾青年发展，不仅

生活方面契合度高，在营商环

境、就业创业政策等方面都能

给台青不少助力。”罗怀家说。

谈到如何进一步吸引台湾

青年“登陆”发展，罗怀家认为，

现在很多台湾年轻人不了解大

陆投资环境、市场情况，应加强

大陆创业孵化器、产业研究机

构等赴台交流，把大陆就业创

业、产业发展等第一手资讯传

递给台湾青年。

10年前，罗怀家曾说过“两

岸可携手赚世界的钱”。现在

两岸经贸交流紧密，他说：“大

陆有许多优秀且成功的青创企

业值得台青学习，也有许多智

慧人才储备，双方可相互合作，

共同发展，携手赚世界的钱已

更进一步了。”

松下电器（中国）有限公司总裁赵炳弟：

“百年老店”加码投资厦门
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前光电工业协进会执行长、台湾光鼎科技股份有限公司独立董事罗怀家：

最适合台青发展的城市是厦门

匈牙利外交和对外经济
部副部长莱文特·毛焦尔：

中匈合作
成果丰硕

“2020 年和 2023 年，中国

都是匈牙利最大的投资国。”本

届投洽会，匈牙利以主宾国的身

份亮相，匈牙利外交和对外经济

部副部长莱文特·毛焦尔表示，

近年来，中匈经贸关系蓬勃发

展，务实合作成果丰硕。宁德时

代2022年8月宣布在匈牙利布

德勒森投资 73.4 亿欧元建设

100GWh电池工厂，该项目成为

匈牙利有史以来最大的外国直

接投资项目。

今年是中匈建交75周年。

莱文特·毛焦尔表示，2015年，

匈牙利成为首个加入共建“一带

一路”倡议的欧洲国家，随着中

匈经贸关系蓬勃发展，中国已是

匈牙利在欧洲以外最大的贸易

伙伴。

对于此次参会，莱文特·毛

焦尔充满信心和期待。“投洽会

是加强商业合作、促进友谊的良

好平台，希望通过这个平台，能

够进一步打破贸易壁垒，为世界

和平与合作作出更多积极贡

献。”莱文特·毛焦尔说。
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